

**ABSTRAK**

Judul : Implementasi Model Pembelajaran *Personalized System Of Instruction* Dalam Meningkatkan Kemampuan Interpersonal Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak Tahun Pelajaran 2014/2015  
 Penulis : Rosidah  
 Nim : 111645

Skripsi ini membahas tentang implementasi model pembelajaran *Personalized System Of Instruction* dalam meningkatkan kemampuan interpersonal siswa pada mata pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak Tahun Pelajaran 2014/2015. Studi ini dimaksudkan untuk menjawab permasalahan : (1) Bagaimana implementasi pembelajaran *personalized system of intruction* dalam peningkatan kemampuan interpersonal siswa pada mata pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak Tahun Pelajaran 2014/2015. (2) Bagaimana efektifitas pembelajaran *personalized system of intruction* dalam peningkatan kemampuan interpersonal siswa mata pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak Tahun Pelajaran 2014/2015. (3) Apa saja faktor pendukung dan penghambat pembelajaran *personalized system of intruction* dalam peningkatan kemampuan interpersonal siswa pada mata pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak Tahun Pelajaran 2014/2015.

Metode yang digunakan dalam skripsi ini, yaitu jenis dan pendekatan penelitian adalah *field research* dan pendekatan yang dipakai adalah pendekatan kualitatif. Sumber data yang digunakan sumber data primer meliputi kepala MA, guru dan siswa. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu metode observasi partisipatif, wawancara tidak terstruktur, dokumentasi. Uji keabsahan data menggunakan uji kredibilitas, uji *transferability*, uji *dependability*, uji *confirmability*.

Kajian ini menunjukkan bahwa : 1) Implementasi pembelajaran *personalized system of intruction* dalam peningkatan kemampuan interpersonal siswa pada mata pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak dengan a) menentukan patokan penguasaan atau materi. b) merumuskan satuan pelajaran c) prosedur pengajaran ditentukan d) setiap siswa mempelajari unit-unit pelajaran dengan kecepatan sesuai dengan kemampuan masing-masing. e) tes diikuti oleh seluruh siswa. f) memberikan bimbingan melalui tutor kepada siswa. (2) Efektifitas pembelajaran *personalized system of intruction* dalam peningkatan kemampuan interpersonal siswa mata pelajaran Fiqih di MA Nurul Huda Medini Gajah Demak sangat memperhatikan perbedaan para peserta didik. Karena pembelajaran PSI menggunakan semacam program, dengan menambahkan unsur personal-sosial dalam kerangka programnya. (3) Faktor pendukung yaitu guru profesional, adanya dukungan baik dari siswa, adanya kemauan atau kesadaran siswa untuk belajar, adanya sarana dan prasarana. Sedangkan faktor penghambat peserta yang heterogen, masih kurang kesiapan sekolah, masih terdapat perencanaan yang belum maksimal.

**Kata Kunci:** Pembelajaran, PSI, Interpersonal, Fiqih